

おちばすぎ

学校だより 最終号
京田辺市立普賢寺小学校
令和7年3月18日(火)
3月18日現在 児童数104名



誇れる学校

校長 佐々木 みゆき

例年より長く冬の寒さが続いておりましたが、ようやく少し遅い春がやってきたように感じています。今年も菜の花の満開が待ち遠しいです。

私はちょうどこの季節、今から11年前に初めて普賢寺小学校と出会いました。当時私は久御山町の中学校に勤務させていただいておりました。とても素敵な保護者の方とお話している際、その方が「先生、私普賢寺小学校の卒業生なんです。」とおっしゃいました。今まで卒業生を名乗られる場合は、たいてい中学校以上の校種であることが多かったため、出身小学校をお聞きして、とてもびっくりしたのを覚えています。そしてその方のその後のお話の端々から、普賢寺小学校での豊かな学びの様子や、地域・学校への深い愛情がとても感じ取れました。そして何より普賢寺小学校を卒業したことをとても誇りに思っておられることが伝わってきました。先日行われたPTA総会の新本部役員紹介でも役員の方の一人が「私も普賢寺小学校が大好きです。」とおっしゃっていました。自分の学校が、母校が、地域の学校が、我が子が通っている学校が「大好きです。」と言えることは、本当に素敵なことだと思います。そういった方々がたくさんいらっしゃって、そして今、共に普賢寺小学校の歴史の1ページを創っていることに本当に喜びを感じております。

明日はいよいよ卒業式を迎えます。巣立ちゆく6年生たちが将来「普賢寺小学校の卒業生です。」と胸を張って言ってくれたらと思っています。彼らがしっかりと自分の芯となっているものを大切に、自分たちの未来に向かって進んでいってくれることを願っています。

みなで共に心に残る式典にできたらと思っています。

卒業生を送り出すにあたって引き続き今後も心がけていきたいと考えていることがあります。それは「認めて育てる」ことです。以前からよく言われている「ほめて育てる」でいい所を探すことも大切ですが、もしあまりほめるに値するいい所（あまり好きな言い方ではありませんが、あえてするなら）がない子どもはどうなるのでしょうか。ほめられなければ伸びないのでしょうか。決してそんなことはありません。「ほめる」ことももちろん大切ですが、失敗しても何らかの頑張りやその子自身の伸びを「認める」ことが大切だと考えます。「認める」ことは「そのままでもいい」「その子自身をより理解する」ということに繋がります。私はこの普賢寺小学校にもっとも「認める」文化が根付いていったらいいな、と思っています。

最後になりましたが、保護者の皆様、地域の皆様、そして関わっていただいた全ての皆様、本校の子どもたちのために、一年間多大なるお力添えをいただき、本当にありがとうございました。来年度以降も普賢寺小学校は信頼される学校、認めあえる学校を目指して頑張っていきます。これからも変わらぬご支援をいただきますよう、お願いいたします。

4月の主な行事予定

※新学年で記載しています。

- 1日(火) 離任式
- 7日(月) 着任式・始業式・大掃除
入学式準備④(5・6年)
短縮4校時
- 8日(火) 入学式
1年:2校時 2~6年:短縮4校時
- 9日(水) 給食開始(2~6年)
地域仲良し会・一斉下校(2年生以上)
下校指導
1年:4校時 2~6年:5校時
- 10日(木) 1年:4校時 2年:5校時
3~6年:6校時
- 11日(金) 林間学習説明会:5校時終了後
1年:4校時 2~6年:5校時
- 14日(月) 1年:4校時 2・3年:5校時
4~6年:6校時
- 15日(火) 1年:4校時 2年:5校時
3~6年:6校時
- 16日(水) 給食開始(1年)
水曜6校時 委員会
1~4年:5校時 5・6年:6校時
- 17日(木) 個別懇談会
全国学力・学習状況調査(6年)
1~6年:5校時
- 18日(金) 個別懇談会
1~6年:5校時
- 21日(月) 個別懇談会
1~6年:5校時
- 22日(火) 個別懇談会
1~6年:5校時
- 23日(水) 個別懇談会 眼科検診
1~6年:5校時
- 24日(木) 1~2年:5校時 3~6年:6校時
- 25日(金) 1年生をむかえる会
1~6年:5校時
- 28日(月) クラブ
1~3年:5校時 4~6年:6校時
- 30日(水) 全校朝礼
1~6年:5校時



*4月の諸費口座振替日(現1~5年)はありません。5月に2ヶ月分まとめて振り替えます。
*あくまで現時点での予定です。改めて、4月の学校だよりでご確認ください。

離任式4月1日(火)

- 開式 8:50
- 登校 通常通り(旧学年教室へ入る)
- 持ち物 上靴・体育館シューズ
- 下校 10:10頃



着任式・始業式4月7日(月)

- *通常どおり登校(2~6年)
- *登校後、新学年の靴箱に靴を入れ新学年の教室へ。
- 着任式 8:45
- 始業式 9:00
- *4時間目に新5・6年児童による入学式準備があります。
- 持ち物 上靴・体育館シューズ・筆箱・道具箱
ぞうきん2枚
- 下校 12:05(一斉下校)

始業式

入学式4月8日(火)

- 通常どおりの登校です。(2~6年)
- 開式 9:00
- 下校 12:05(一斉下校)
- *新入生は10:15ごろ保護者と共に下校します。



【教科書についてのお知らせ】

以下の教科書等は、次の学年でも使います。ご家庭で保管をお願いします。

- ◆現1年生...生活(下)・図工(下)
- ◆現3年生...図工(下)・保健・地図帳
わたしたちのまち京田辺市
- ◆現4年生...地図帳
- ◆現5年生...地図帳・図工(下)・家庭科
保健・英語(別冊)

※新しい学年の教科書は、始業式後に配付します。



登校時間について

児童の登校時間につきましては、入学のしおりの中でもお知らせさせていただいておりますとおり、**午前8時00分~午前8時20分**としております。また、児童館駐車場のドライブスルー利用についても、同じく**午前8時00分~午前8時20分**です。

子ども達の安全面の観点から、登校時間を守っていただきますよう、ご協力をお願いいたします。



ご協力をお願いします!!

抹茶体験

2月25日(火)に山下新壽園の山下新貴様を講師にお迎えし、6年生が抹茶体験をしました。抹茶を点てる手順だけでなく、お茶席においては、みんなが平等であるということや、相手に思いやりの気持ちを持って点てることの大切さ、感謝の気持ちを忘れないという「お茶のこころ」のお話を聞かせていただきました。その後、子ども達は真剣なまなざしで茶筌を振り、一人一人抹茶を点てました。「お点前頂戴いたします」と挨拶をし、お茶碗を回し、少し緊張した様子で味わっていました。一期一会の貴重なお茶会の場をご提供いただきました山下様、ありがとうございました。



じゃがいも植え付け

2月27日(木)に全校児童と普賢寺幼稚園の全園児でじゃがいもの植え付けをしました。6月にたくさん収穫できるようにと心をこめて、種芋に灰をつけて畝に植え、丁寧に土ともみ殻をかぶせました。なのはな委員会の皆様、じゃがいも栽培体験に携わってくださった皆様、ありがとうございました。



PTA決算総会・子育てセミナー

3月4日(火)5校時に、学校(PTCR活動の一環)・青少協普賢寺地域委員会共催で、子育てセミナーを開催しました。京田辺市中央図書館の元館長である釘本容子様を講師にお迎えし、「絵本で読む 子どもの人権」というテーマでご講演をいただきました。アンコンシャス・バイアス(無意識の思い込み)についてのお話から、多様性のお話、「『ふつう』って何だろう」というお話を聞かせていただきました。実際に絵本の読み聞かせもしていただき、その奥深さも感じました。「人権」と聞くと難しいイメージがありますが、子どもと一緒に本を読んだり、子どもに本を渡してあげたりと、読書を通して人権について考えるきっかけになればと思います。その後6校時に、PTA決算総会が開かれました。たくさんの保護者の皆様にご参加いただき、今年度のPTA活動の締めくくりをしました。PTA活動でお世話になりました本部役員を始めとする代議員の皆様、各種PTA活動にご協力いただきました保護者の皆様、本当にありがとうございました。



令和7年度 下校時間の変更について

令和7年4月1日より、奈良交通の路線バスのダイヤ改定が行われます。6時間目終了後に水取のバス停から児童が乗車していたバスの発車時刻が15:45と現行より15分早くなります。それに伴い、6校時終了後の下校時間が、15:35に変更になります。なお、4校時終了後と5校時終了後の下校時間には変更がありません。新年度の校時表につきましては、また改めてお知らせさせていただきます。



6年生を送る会

2月21日(金)に「6年生を送る会」を行いました。6年生が一人一人紹介されながら入場しました。在校生から「〇〇ちゃん！」と名前を呼ばれると、少し照れた表情で手を振っていました。なのはなグループで協力して作った寄せ書きのプレゼントを渡しました。低学年ユニット、中学年ユニット、5年生の発表も、それぞれ工夫を凝らし、今までたくさんお世話になった6年生に、感謝の気持ちが伝わるような心こもった発表でした。6年生も呼びかけと合唱でその気持ちに答えました。全校の子どもたちの「6年生大好き！」の気持ちがこもった、とても温かい6年生を送る会になりました。また、当日に向けて、全校の中心となって準備を進めてくれた5年生も、次の普賢寺小学校のリーダーとして、とても頼もしい姿を見せてくれました。

